

18 fév 2026 -14:18

La Belgique, pionnière du déminage humanitaire en Irak et en Syrie

La Belgique poursuit son engagement en faveur du déminage humanitaire en Irak et en Syrie et a contribué 1,35 million d'euros aux activités du Service des Nations Unies contre les mines (UNMAS) en 2025. Ainsi, depuis 2019, la Belgique a déjà investi plus de 13 millions d'euros dans des initiatives de lutte contre les mines dans les deux pays.

Le déminage est une priorité du SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération au développement. En effet, la présence de mines antipersonnel et de restes de guerre explosifs constituent une menace sérieuse pour la sécurité des civils en Syrie et en Irak. Cela entrave également l'accès aux routes, aux terres agricoles et aux sources d'eau, sapant ainsi la sécurité alimentaire, les moyens de subsistance et la reprise économique. Cela force les personnes à être déplacées, entrave la reconstruction et impose d'énormes coûts pour le nettoyage et les soins médicaux.

Selon Maxime Prévot, vice-premier ministre et ministre des Affaires étrangères, des Affaires européennes et de la Coopération au développement, « *le déminage restaure plus que la simple sécurité physique : il offre aux communautés l'espace de respirer, de grandir et de retrouver leur dignité. Lorsque les champs peuvent à nouveau être cultivés, que les enfants peuvent retourner à l'école en toute sécurité et que les économies locales peuvent reprendre, le déminage forme la base d'une véritable reconstruction et d'un développement durable.* »

En Irak, l'UNMAS travaille au renforcement des capacités et au soutien technique pour les autorités nationales de déminage et la société civile locale. En Syrie, où l'appareil d'État a été reconstruit depuis la chute de Bashar al-Assad, l'UNMAS soutient les autorités dans la reconstruction de leurs capacités techniques et opérationnelles. De plus, l'UNMAS concentre ses efforts sur la coordination du secteur du déminage, au service d'autres organisations de déminage sur le terrain.

Dans les deux pays, la Belgique salue également les efforts de l'UNMAS pour promouvoir l'égalité des sexes, notamment en déployant des femmes démineuses et en intégrant les femmes dans les structures décisionnelles. Cela contribue à des communautés inclusives et résilientes.

Grâce aux contributions belges en faveur du déminage, nous veillons à ce que la vie puisse continuer, pour les générations actuelles et futures.

SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération
au Développement - Service de presse (P&C/P)
Rue des Petits Carmes 15
1000 Bruxelles
Belgique
+32 2 501 81 11
<http://diplomatie.belgium.be>

Pierre Steverlynck
Porte-parole
+32 2 501 87 16
+32 471 44 06 04
pierre.steverlynck@diplobel.fed.be

David Jordens
Porte-parole
+32 2 501 80 50
+32 477 40 32 12
david.jordens@diplobel.fed.be

Florinda Baleci
Porte-parole
+32 2 501 84 29
+32 478 92 09 37
florinda.baleci@diplobel.fed.be